
Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Tourismus, Finanzen und Einrichtungen der 

Samtgemeinde Gartow am Mittwoch, den 9. Februar 2022 in Kapern, „Dorfgemeinschaftshaus“ 

- Auszug - 

 

Anwesend sind:  

a) vom Fachausschuss  

 

Ratsfrau Flöter    - Vorsitzende  

Ratsfrau Gräfin von Bernstorff 

Ratsfrau Geldmacher 

Ratsherr Maurischat 

Ratsherr Maury  

 

b) es fehlen entschuldigt:  

Herr Haver   - beratendes Mitglied  

Frau Nowack    - beratendes Mitglied  

  

c) von der Samtgemeindeverwaltung  

 

Samtgemeindebürgermeister Järnecke    - Protokollführer - 

Allgemeine Stellvertreterin des Samtgemeindebürgermeisters Petersen  

 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit 

sowie der Tagesordnung durch den Vorsitzendes des Ausschusses  

 

Frau Flöter eröffnet um 18.01 Uhr die Sitzung. Sie begrüßt besonders die neuen Ausschussmitglieder 

und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest.   

 

 

TOP 2: Pflichtenbelehrung der beratenden Mitglieder  

 

Da beide beratenden Mitglieder nicht anwesend sind, entfällt die Pflichtenbelehrung.  

 

 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Einrichtungen 

der Samtgemeinde Gartow am 16. September 2020  

 

Der Ausschuss genehmigt mit 1 Ja- Stimme und 4 Enthaltungen das Protokoll über die öffentliche 

Sitzung des Ausschusses für Einrichtungen der Samtgemeinde Gartow vom 16.09.2020.  

 

 

TOP 4: Erste Einwohnerfragestunde  

 

Es werden keine Fragen gestellt.  

 

 

 

  



TOP 5: Haushaltsplanberatungen 2022  

 

Frau Petersen erläutert einführend die Zuständigkeiten dieses Fachausschusses anhand der Produkte 

aus dem Haushaltsplan der Samtgemeinde Gartow. Daraufhin stellt sie den Grundaufbau des 

Teilergebnishaushaltes anhand eines Produktblattes aus der Haushaltsplanung 2022 dar.  

Es folgt die Erläuterung der Haushaltsplanung zum Produkt 11150 (Grundstücks- und 

Gebäudemanagement). 

 

… 

  

Beim Produkt 42410 (Hallenbad Wendland-Therme Gartow) werden die Beratungen fortgesetzt. Bei der 

Kostenstelle 4291000 entfallen zukünftig die Kosten für die externe Betriebsführung, dennoch sind dort 

für 2022 30.000 € für mögliche Umstrukturierungen berücksichtigt. 

   

… 

 

Unter der Produktnummer 55110 wird der Campingplatz Gartow geführt, wo auch der 

Wassererlebnispark mit inbegriffen ist. Bei der Kostenstelle 4211000 ist in 2022 geplant, rund 190 

Stromzähler auszuwechseln. Deshalb ist in diesem Jahr eine Ansatzerhöhung von 30.000 € vorgesehen.  

 

… 

 

Es folgt das Produkt 57510 (Tourismus Kur- und See GmbH). Hierzu erläutert Frau Petersen, dass 

schwerpunktmäßige Ausgaben im Ausbau des Kellergeschosses im Haus des Gastes sowie die 

Erneuerung der Bootssteganlage beim Bootsverleih erhöhte Nachschussverpflichtungen nach sich 

ziehen.   

 

Letztlich folgen Beratungen zum Produkt 57520 (Touristinformation Gartow).  

 

… 

 

Der Fachausschuss für Tourismus, Finanzen und Einrichtungen empfiehlt dem Samtgemeinderat 

einstimmig den Teilergebnishaushalt.  

 

Frau Petersen erläutert zunächst die Gesamtsituation des Haushaltes 2022 und blickt kurz auf das  

vergangene Haushaltsjahr 2021 zurück. Es folgt die Beratung des Teilfinanzhaushaltes. Bei der  

Wendland-Therme ist lediglich ein investiver Ansatz von 5.000 € vorgesehen. Davon soll unter anderem 

eine Soundanlage für Aquagymnastik (ca. 3.000 €) angeschafft werden.  

 

… 

 

Der Fachausschuss für Tourismus, Finanzen und Einrichtungen empfiehlt dem Samtgemeinderat 

einstimmig den Teilfinanzhaushalt.  

 

  



 

TOP 6: Mitteilungen, Anträge und Anfragen 

 

… hinterfragt, ob die Samtgemeinde Gartow finanzielle Mittel für die Aufwertung von 

Straßenseitenräumen oder zur Ersatzaufforstung des Holtorfer Dammes in der Haushaltsplanung 2022 

berücksichtigt hat. 

 

… antwortet darauf, dass man im zuständigen Fachausschuss zwar darüber beraten hat, finanzielle 

Mittel dazu aber nicht bereitgestellt hat. 

 

… hat in einem anderen Fachausschuss angekündigt, dass sie bzw. ihre Gruppe hierzu einen Antrag auf 

den Weg bringen wird.  

 

… begrüßt den Rückschnitt des Bewuchses zwischen dem Gartower Marktplatz und dem Kindergarten. 

Sie hinterfragt, was dort weiter passieren wird. 

 

… antwortet dazu, dass die Gemeinde Gartow den Rückschnitt veranlasst hat. 

 

Der Fachausschuss führt zur künftigen Gestaltung eines Ortszentrums Beratungen durch, Festlegungen 

sind bisher politisch noch nicht getroffen worden. 

 

… ergänzt, dass es sich bei dieser Fläche um einen ehemaligen Spielplatz handelt. Nach seinen 

Vorstellungen sollte man dort Tische und Bänke, insbesondere für ältere Menschen, aufstellen.  

 

… hat davon gehört, dass man 2 Ladesäulen für Elektroautos in Gartow aufstellen möchte. Sie fragt, wie 

weit man mit der Umsetzung sei. 

 

… erklärt dazu, dass die Gemeinde Gartow entsprechende Haushaltsmittel berücksichtigt hat und im 

nächsten Fachausschuss der Gemeinde Gartow die 2 Standorte dafür festgelegt werden. Die EVE wird 

mit der entsprechenden Umsetzung dann beauftragt werden, es ist eine 80% Förderung in Aussicht.  

 

 

TOP 7: Zweite Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) zu den Tagesordnungspunkten und anderen 

Angelegenheiten  

 

Frau Flöter eröffnet um 18.41 Uhr die zweite Einwohnerfragestunde.  

 

… erkundigt sich, inwieweit Projekte aus dem Förderprogramm für die Biosphäre auch in der 

Samtgemeinde Gartow umgesetzt werden. 

 

… erklärt, dass insgesamt 96 Mio. € an Fördermitteln bereitgestellt werden sollen. Bis Mitte des Jahres 

2022 erwartet er, dass entsprechende Förderrichtlinien durch das Ministerium veröffentlich werden, 

erst danach wird man einschätzen können, ob und welche Projekte man fördern könnte.  

 

Weiterhin schlägt sie vor, dass es gerade in den Wintermonaten ein gutes Ambiente wäre, wenn man 

die Sankt-Georg-Kirche in Gartow in den Abendstunden anstrahlen könnte. 

 



Dazu erwidert …, dass der G.u.T. e. V. bereits vor 15 Jahren an den Gartower Kirchenvorstand 

herangetreten sei, sowohl die Investivkosten als auch laufende Kosten dafür zu übernehmen. Mit der 

Begründung der Energieverschwendung hat der Kirchenvorstand Gartow damals die Idee abgelehnt.  

 

… wird die Idee erneut im Kirchenvorstand Gartow beraten lassen.  

 

Letztlich fragt …, was es mit der Rodung der Nadelbäume am Parkplatz des Tennisplatzes auf sich hat. 

Dazu erklärt …, dass der Gemeinderat Gartow beschlossen hat, die Bäume zu fällen, damit dort zukünftig 

Obstbäume gepflanzt werden können.  

 

… erkundigt sich, ob es für die Samtgemeinde Gartow ein Tourismuskonzept gibt. 

 

… antwortet, dass es ein ganzheitliches Tourismuskonzept, zugeschnitten auf die Samtgemeinde 

Gartow, nicht gibt. Seitens des Ausschusses wäre es solches Konzept wünschenswert.  

 

… ist der Meinung, dass man solche Überlegungen im Prozess „Gartow 2034“ mit berücksichtigen sollte. 

Es müssten dabei Ziele und Zielgruppen definiert werden. 

 

… ergänzt dazu, dass es seitens des Landkreises ein Tourismuskonzept gibt. 

 

… sagt zu, diese Ausarbeitung allen Ratsmitgliedern zur Verfügung zu stellen. 

 

… wünscht sich Herr Maury, in einem Zukunftskonzept nicht nur den Blickwinkel auf den Tourismus zu 

legen. Eher stellt er sich einen ganzheitlichen Ansatz vor, der unsere Samtgemeinde als Wohn-, Lebens- 

und Arbeitsort etablieren sollte.  

  

… hinterfragt zu den Haushaltsplanberatungen im Produkt Wendland-Therme das aus seiner Sicht 

stehende Missverhältnis zwischen höheren Eintrittsgeldern und sinkendem Gasverbrauch. Diese 

Konstellation erschließt sich ihm nicht. 

 

… antwortet darauf, dass der Umbau der Heizungsanlage mit einer Optimierung der Steuerung zu 

weniger Gasverbrauch führen wird. Zudem wird durch die neue Hackschnitzelheizung in der Schule 

zukünftig auch mehr Fernwärme abgenommen. Die Finanzierung ist über den Investivhaushalt 2021 

abgesichert worden. Sie hält deshalb die Prognosen für stimmig.  

  

Die Sitzung wird um 18.55 Uhr geschlossen.  

 

 

Protokollführer     Vorsitzende  


